

Jahresbericht 2023 Arbeitsgruppe Leistungssport

zu Handen der 46. Delegiertenversammlung vom 03. Mai 2024

Der Terminkalender im Jahr 2023 war nun wieder vollgepackt mit Trainingslagern, Kursen und Wettkämpfen auf nationaler sowie internationaler Ebene im nahen Ausland.

Die Trainer und Leiter des Kantonalkaders und des Regionalen Leistungszentrums investierten viele Stunden und manches Wochenende mit den jungen Judokas. Sehr erfreulich war der Zuwachs der Altersgruppen U11 und U13 im Kantonalkader, welcher während der Pandemie ins Stocken geraten war. In der Altersgruppe U15 mangelte es dieses Jahr jedoch an Jugendlichen, weshalb es nur zu wenigen Übertritten ins RLZ kam.

Im Trainer- / Leitermeeting vom KK und RLZ diskutierten wir über gemeinsame Aktivitäten sowie weitere Aufbau- und Förderungsmöglichkeiten der Athleten:innen.

In den Workshops vom September und Oktober, zu welchen der KBJV Vorstand die Verantwortlichen und Trainer der Clubs und Schulen eingeladen hatte, wurde über die aktuelle Situation des RLZ diskutiert. Thomas Hagmann (Leiter RLZ) hat seinen Rücktritt auf die DV 2024 bekannt gegeben. Nach mehreren Jahren Tätigkeit im Kantonal Kader, dem Regionalen Leistungszentrum und KBJV Vorstand habe ich mich entschieden, an der diesjährigen DV nicht für eine weitere Wiederwahl zur Verfügung zu stehen.

Regionales Leistungszentrum (RLZ)

Über die Anlässe und Tätigkeiten im RLZ berichtet Thomas Hagmann.

Ein grosser Dank gebührt dem Trainerteam David Flecha Diez (Haupttrainer) sowie Dirk Radzat und Masaki Negishi für ihren Einsatz und die gute Zusammenarbeit in den RLZ Randoritrainings vom Donnerstag- und Freitagabend.

Durch die ausgesprochen guten Beziehungen von David mit dem spanischen Judoverband profitierten unsere Athleten:innen von interessanten Trainings- und Wettkampfmöglichkeiten in Spanien.

Ein riesiges Dankeschön an Haki – Thomas Hagmann – welcher während zehn Jahren unermüdlich und mit grösstem Engagement als Leiter des Regionalen Leistungszentrums tätig war – MERCI vielmal!





KBJV - Kantonalbernischer Judo- und Ju-Jitsu Verband



Kantonal Kader (KK)

Die Aktivitäten des Kantonal Kaders können im Bericht von Daniel Rüfli eingesehen werden.

Ich bedanke mich vielmals bei Daniel als Leiter sowie bei Masaki Negishi und Markus Gertsch, welche seit Jahren als Trainer des Kantonal Kaders im Einsatz stehen. Danke für eure Zeit und die wertvolle Arbeit mit unserem Nachwuchs.

Clubs, Schulen und Vereine

Damit ein Kantonal Kader und ein Regionales Leistungszentrum bestehen können, benötigt es die Unterstützung aus den Clubs sowie die Bereitschaft der Verantwortlichen und Trainer, die jungen Judoka zu einem zusätzlichen und erweiterten Trainingsaufwand zu motivieren. Lediglich davon erzählen reicht leider nicht. Als Trainer muss ich auch bereit sein, etwas von meiner Zeit herzugeben und die Jugendlichen anfänglich zu den Trainings begleiten, welche ausserhalb des vertrauten Dojos stattfinden.

Eine noch grössere Bereitschaft gelangt an die Trainer:innen, welche die Jugendlichen über die Jahre aufgebaut haben, sie zu einem Übertritt ins RLZ «los zu lassen». Die Vorgaben, resp. die Direktive ist durch den SJV klar gegeben. Wenn wir unserem Nachwuchs weiterhin ein Angebot in der Region zur Verfügung stellen wollen, sollten wir auch bereit sein, diese Trainings zu nutzen und der Aufbauarbeit des RLZ Trainers genügend Raum und Zeit lassen.

Danke

Mit diesem Bericht schliesse ich meine Zeit beim KBJV.

Ich bedanke mich beim Vorstandskollegium, im besonderen bei Christian Rubin, welcher dem KK und RLZ während all den Jahren stets loyal und mit grosser Unterstützung zur Seite stand.

Mein Herzblut bleibt bei den jungen Athleten:innen, welchen ich auch in Zukunft gerne nach den mir zur Verfügung stehenden Möglichkeiten zur Seite stehe.

Danke David, für deine Arbeit als RLZ Trainer! Ich schätze deine Betreuung unserer jungen Athleten und Athletinnen, die Begleitung zu den Stützpunkt Trainings in Brugg und Yverdon sowie in all den Training Camps und Turnieren im Ausland sehr.

Ein herzliches Dankeschön für all die wertvollen Bekanntschaften mit den jungen Menschen, deren Eltern sowie den Club Trainer:innen, welche ich über die vergangenen Jahre machen durfte – es war mir eine grosse Freude!

Ich wünsche allen beste Gesundheit, Glück und Zufriedenheit auf ihrem Weg.

Jita Kyoei (Jigaro Kano)

KBJV, Teamleiter KK und RLZMarkus Rubin



